
Absender:      Neumark, den 05.11.2023   
DARC e. V. DV Thüringen 
Roland Becker 
Gartenstraße 8 
08496 Neumark 
 
Protokoll zur Distriktsversammlung und Wahl des Vorstandes, Oktober 2023 
des Distriktes Thüringen (X) 
 
Versammlungstermin:  28.10.2023  Beginn: 10:00 Uhr 
Versammlungsort:    Gasthof Schützenhof, Burgstraße 5, 99869  Mühlberg         
Versammlungsleitung:  DV Roland Becker, DK4RC 
     
Anwesenheit:   Teilnehmerliste siehe Anlage 
Es waren 42 Mitglieder des DARC aus 29 Ortsverbänden des Distriktes anwesend und ein  Mitglied 
des VFDB- Thüringen (siehe unten). Von den 42 Mitgliedern waren 27 Mitglieder stimmberechtigt. 
 
Ablauf:  

 
1. Begrüßung durch DV Roland Becker 
Begrüßung aller angereisten Mitglieder des Distriktes Thüringen und als Gast 
die stellv. BV Thüringen und Vorsitzende und OVV Z88 Christine, DG0AY . 
 
2. Vorschlag des Distriktsvorsitzenden zur Protokollführung 
Ilona Hoffmann, DG1ASK, wurde vorgeschlagen, es gab keine anderen Vorschläge, 
die Abstimmung ergab eine einstimmige Bestätigung mit „ja“. 
 
3. Formelle Feststellung durch den Versammlungsleiter 
Die Versammlung wurde satzungsgemäß einberufen. U.a.  mit der Veröffentlichung in mehreren 
Rundsprüchen und im Internet. Desweiteren wurden alle OVVs und Referenten des Distriktes und 
Vorstandsmitglieder sowie der DARC-Vorsitzende am 02.10.2023 per Email eingeladen, einige OVVs 
zusätzlich per Brief. Als Anlage an die Einladung wurde die Tagesordnung bekannt gegeben. Die 
Versammlung ist daher ohne Rücksicht auf die Anzahl der erschienen Mitglieder beschlussfähig. 
 
Die Frage nach Änderung zur Tagesordnung ergab: „keine Änderungswünsche“.  
 
Nennung der anwesenden, neu gewählten Ortsverbandsvorsitzenden bzw. Stellvertreter:  
X02     neuer OVV Jens Stoßmeister, DO3JSM  
X02   neuer stellv. OVV Detlef Kämpfe, DM2DK 
 
4. Ehrung der verstorbenen Mitglieder seit der letzten Distriktsversammlung 
Eine Schweigeminute für unsere ehemaligen Mitglieder des Distriktes.  
 
DL1AKG  Hans-Georg Völker  X02  
DM2ORI  Michael Supp    X10  
DG0WE  Ludwig Zibell   X13  
DG0PT   Klaus Liefeith   X13  
DL5ZL   Klaus Rumpf   X13  
DE3WWR  Wolfgang Weiermüller  X20  
DL1AZJ  Siegfried Urban   X26  
DG0OX  Erich Möller   X29  
DL8AWK  Dieter Mosch   X31  
DG0OHU  Heiko Mittelsdorf  X36  
DG0OSK  Steffen Groß   X37  
DH0LQH  Wolf-Dieter Graewe  X45 
          …  
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Anmerkung von Roland, DK4RC: Trotz vieler altersmäßiger Ausstiege hält sich in Thüringen die 
Mitgliedszahl in den letzten Jahren relativ konstant, auch im gesamten DARC.  
 
5. Auszeichnungen und Ehrungen 
X06 Übergabe des Contestpokal 2022  UKW - für Stefan, DL4FNM , da nicht anwesend, 
         Übergabe an die Stellvertretung 
X30 Vergabe der Distrikts-Ehrennadel Thüringen Nr.: 016  an Dr. Ralf Schüler, DL4MW   
        Ehrende Worte dazu von DV Roland und ein Dankeschön für die geleistete Arbeit und    
        sein Engagement 
 
6. Bestätigung des Protokolls der Distriktsversammlung von 2022 
Es gab keine Änderungswünsche, Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
 
7. Bericht des Vorstandes über die Aktivitäten 2022, 2023 in THR sowie im AR  
   
 Ausführungen von DV Roland: 
- Wir haben in Thüringen sehr aktive Contestmannschaften, z.B. belegte DA0HQ erneut den 1.Platz in 
   der KW- Weltmeisterschaft aufgrund sehr großer Aktivitäten im Distrikt Thüringen. 
- Amateurfunkprüfungen finden immer noch in Erfurt statt, dank an die Organisation und an die 
  ehrenamtlich tätigen Beisitzer unseres Distriktes. Ein besonderer Dank an den anwesenden OVV von  
  X17, Jens, DL2AKT. Er hat sich bereiterklärt, als weitere Beisitzer bei den AFÜ-Prüfungen in 
  Erfurt  tätig zu werden. In diesem Jahr hat er seine ersten Einsätze bereits getätigt.  
- Danke an alle, die in den OV-Vorständen arbeiten, die Kassierer und die Ausbilder.. 
- Danke an die Referenten des Distriktes, die eine gute Arbeit machen. 
- Dank an alle Sys-Ops unserer vielen automatischen Stationen. 
- Es gibt auch Aktivitäten in den OVs, die die Nachwuchsgewinnung weiter vorantreiben.  
- Anfänglich gab es Probleme mit der Einführung von Netxp, jetzt gibt es nur noch Ärger bei denen,  
  die es noch nicht richtig bzw. vollständig umgesetzt haben. 
- Handkassen sind in der Weise gefährlich, wenn der Besitzer der Handkasse verstirbt, ist das Geld  
  oft weg, zu den Handkassen fehlen ab und zu Meldungen an die GS des DARC. Meinung mehrere   
  Anwesenden:  Handkassen müssen in der heutigen Zeit nicht mehr sein und sollten abgeschafft  
  werden. 
- In den nächsten 2 Jahren müssen sich die Mitglieder der Ortsverbände in Thüringen über eine  
  Neubesetzung des DV-Vorstandes Gedanken machen. Der Vorstand ist seit 15 Jahren tätig.   
  Der DV Roland, DK4RC wir bei der nächsten Wahl nicht mehr kandidieren, höchstens als  
  stellvertretender DV um den neune Vorsitzenden des Distriktes bei der Einarbeitung in diese Amt zu  
  unterstützen bzw. anzuleiten. 
 
 8. Bericht über die Einnahmen und Ausgaben 2022, 2023 (DO3AWE) 
  Da Hans-Dieter, DO3AWE, wegen Krankheit nicht selbst anwesend sein konnte, gab DV Roland den  
  Einblick über die Einnahmen und Ausgaben zu den angegebenen Jahren. 
  Besonders ging er noch auf folgende Punkte ein: 
- Der Distrikt gibt Gelder für Lehrgänge, Prüfungen, Veranstaltungen aus. Aber ein riesiger Posten  
   betrifft die Reisekosten (reine Fahrkosten zu den Pflichtveranstaltung entsprechend Satzung).  
   Dafür werden mittlerweile etwa die Hälfte aller zur Verfügung stehenden Finanzen des Distriktes 
   benötigt.  
- Es gibt dann noch die Ausgaben für Porto, Versand, Diplome, Pokale für Meisterschaften, Zuschüsse 
  an Ovs,  
- Die Summer der Ausgaben im Distrikt übersteigt in den letzten zwei Jahren  nur geringfügig die 
   Einnahmen. 
- Einnahmen durch Spenden betreffen hauptsächlich das jährliche Thüringentreffen. 
 
      … 
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- Unterstützen können wir nur die OVs, die es dringend notwendig haben. 
 
Übrigens muss in der GS jeder Geldvorgang sofort nachzuweisen sein, es gibt eine Höchstgrenze für 
Annehmlichkeiten (Netxp-Konto 6630) für jedes einzelne Mitglied des Vereins und für jede 
Untergliederung. Werden diese Festlegungen nicht eingehalten müssen diese Ausgaben verteuert 
werden. Die Beträge oberhalb von 40,-€ sind überwiegend Aufwendungen im Zusammenhang mit der 
Beerdigung verstorbener Mitglieder (Netxp-Konto 6649). 
 
- Anmerkungen aus dem Publikum: 
  Geld wird zur Verfügung gestellt, Material ist vorhanden, es fehlen die Leute, die interessiert sind  
  und mitmachen. Gibt es OVs wo es funktioniert? 
  OVV von X0: Wir machen online-Lehrgänge, Zielgruppe Alter 30/40 Jahre, Ergebnis sind schon  
  5 Erstlizenzierungen und noch weitere werden folgen. Was kann man noch tun?, gut gepflegte 
  Homepage, Aktivitäten wie Kyffhäusertreffen, weitere Conteste mit Jugendlichen, BigBlueButten 
  nutzen, ist sehr hilfreich. 
- DV Roland zu den Anmerkungen „online-Lehrgänge“: diese werden vom DARC angeboten,  
  deutschlandweit, es gibt auch Jugendgruppen im DARC, kann jeder mitmachen. 

 
 

9. Eingereichte Anträge zur Beschließung  
- Antrag  auf Namensänderung von X41, OV Schmölln 

Erklärung von OVV Heinz Lützelberger, DL2ANM zur Namensänderung in „Altenburger 
Land“ wie im Antrag erläutert (Antrag siehe Anlage). 
Der Namensänderung von X41 wurde einstimmig zugestimmt. 
   

- Antrag  auf finanzielle Zuwendung des OVV von X06, Stefan Herrmann, DL4FNM an die 
Mitgliederversammlung 
Stellvertretend für DL4FNM war anwesend Mario Fiedler, DO7MUF 
Er berichtete, wofür die beantragten 200€ benötigt werden, für anfallende Kosten rund um den 
Wohnwagen, der für Conteste und als Mobile Clubstation benutzt wird. 
(Antrag siehe Anlage) 
 
Zur Diskussion: 
DV Roland gab Ausführungen zum Konto von X06, eine finanziellen Unterstützung wäre 
somit eigentlich nicht notwendig, persönliche Meinung von Roland – nicht überweisen, bzw. 
nicht in dem Umfang. 

 DL2AKT, OVV von X17 hätte Fragen: 
Wer ist Eigentümer des Fahrzeuges, Privateigentum darf nicht unterstützt werden? 
Wird es ausschließlich für Verein genutzt oder mehr private Nutzung? 

 DV Roland: Fahrzeug muss also in Baunatal hinterlegt sein, außerdem ist eigentlich genug 
 Geld auf dem Konto von X06, um die aufgeführten Sachen abzudecken. 
 Evtl. für bestimmte Sache jährliche Geldausgabe beantragen. 
 Dr. Ralf Schüler, DL4MW  es ist überlegenswert, ob Zuschuss jedes Jahr oder  einmalig  
             gezahlt würde. 
 DO7MUF konnte inzwischen in Erfahrung bringen, dass der Wohnwagen auf den 
 DARC  zugelassen und Eigentum von X06 ist. 

DV Roland legt daraufhin fest, dass keine Anträge mehr an Distriktsversammlung zu richten 
sind. Anträge sind an den Distriktsvorstand zu schicken (siehe Geschäftsordnung 4.8.1.). 

 Vorgehensweise der Einreichung der Anträge wurde einstimmig beschlossen 
 

Daraufhin hat X06 so zu verfahren, der Antrag wird durch den Distriktsvorstand bearbeitet, 
ein einmalige Zuschuss von 100 € wird für 2023 bzw. 2024 zugesagt. 
 
      … 
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10. Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2022 und 2023 bis Oktober 

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet 
 

11. Übergabe der Versammlungsleitung an den Wahlleiter 
Zuerst machte  Reinhard Wisotzky, DL5ZA Ausführungen über den Eingang von Vorschlägen 
und den Wahlhergang und welche Anwesenden zur Wahlabstimmung berechtigt sind.   
Nach der Auszählung der Wahlzettel stand fest, dass der alte Vorstand der neue Vorstand ist. 

 
26 ja-Stimmen,1 nein-Stimme für Roland, DK4RC als DV 
25 ja-Stimmen,1 nein-Stimme und 1 Enthaltung für Rolf, DL2ARH als stellv. DV 
25 ja-Stimmen,1 nein-Stimme und 1 Enthaltung für Hans-Dieter, DO3AWE als stellv. OV  

 und Kassierer. 
 
Die Wahl wurde von Roland, Rolf und auch von Hans-Dieter schon im Vorfeld, falls er wiedergewählt 
würde, angenommen und die Arbeit wieder aufgenommen. 
 
12. Vorstellung des Arbeitsplans und des Finanzplans für 2024,  Beratung über Änderungen 

DV Roland zur Vorstellung des Finanzplans 2024 (Anlage) 
 

13. Berichterstattung der anwesenden Distrikts-Referenten 
HF-Referat, Dr. Oliver Bock, DJ9AO 

Die Vergabe des Thüringendiploms wird durch die Zusammenarbeit mit Peter, DJ2AX 
(Diplommanager) und Jens, DH1AKY (verantwortlich für DL0THR) sicher gestellt.  
Die Bedingungen für das Thüringendiplom und die Ausschreibung für den Thüringencontest 
sind auf der Distriktswebseite einsehbar. 
In Auswertung der Ergebnisse des Thüringencontests ist ersichtlich, dass mindestens 10 OVs 
sich nicht beteiligt haben – eigentlich schade. 
 

ARDF-Referat, Peter Hanzl, DL1OHS 
DV Roland verliest den Bericht von Peter 
(siehe Anlage) 
 

YL-Referat, Daniela Färber, DH2FD  
Dani vertrat die Thüringer an den Ständen der YLs sowohl am FunkTag in Kassel als auch  
zur HAM-Radio in Friedrichshafen. 
Eine Meldung zur nächsten YL Tagung wird noch bekannt gegeben. 

 
14. Beratung über mögliche Neubesetzung unbesetzter Referate im Distrikt 

Referat Notfunk nicht besetzt 
Referat AJW  nicht besetzt 
DV Roland würde gern das Referat Notfunk neu besetzen und spricht speziell 2 Funkamateure 
im Saal an, DM2DK und DO3JSM aus dem OV X02.  Zustimmung bleibt noch offen. 

 
Mittagspause ab 12:45 Uhr 
 
15. Allgemeine Aussprache u.a. zu folgenden Themen:  
Gedanken zum Treffen der Funkamateure in Thüringen 2024 in Erfurt 
X09 und X04 wollen das Treffen in Erfurt organisieren. 
Rolf, DL2ARH  erklärt die Vorgehensweise und Teilung der Organisation. 
Steffen, DL1STL, OVV von X09 zeigt den Standort und Gegebenheiten ringsherum, 
 
 
      … 
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es soll in Erfurt-Vieselbach stattfinden, am 11. Mai 2024 ab 10:00 Uhr , im Sportzentrum, gut zu 
erreichen per Auto, per öffentliche Verkehrsmittel, von der Lage sehr zentral, Parkplätze genügend 
vorhanden, gute Möglichkeiten auch im Außenbereich zu sitzen. 
Rolf und Steffen legten fest, dass X09 und X04 sich um den Veranstaltungsort und die Versorgung mit 
Essen und Getränke kümmern und der Distrikt kümmert sich um inhaltliche Themen, Vorträge. 
(Planung von Steffen im Anhang) 
 
16. Beratung über weitere Themen auf Wunsch der Versammlungsteilnehmer 
X36 beschreibt Probleme beim Funkbetrieb älterer OMs (über 80 Jahre, behindert, z.B. blind) auf 
145,200 MHz. Ein OM aus Bayern fühlt sich als Bandpolizist, viele Beschwerden über email an die 
OMs und an allerlei Vorstände und Referate. Er selbst wird jedoch in keinster Weise von diesen 
Aussendungen gestört, fühlt sich aber als berufener ehrenamtlicher Ordnungshüter. DV Roland dazu: 
Bandpläne sollten prinzipiell eingehalten werden, ansonsten haben wir als Distriktsvorstand und 
Distriktsversammlung keinerlei Recht uns in diesem Zusammenhang einzubringen bzw. 
Vereinsstrafen o.Ä.  zu verhängen. Diese Grundhaltung wurde von allen Anwesenden ohne 
Gegenstimmen befürwortet. 

 
DV Roland ist im November zur DARC-Mitgliederversammlung in Baunatal,  
es gibt einige Anträge. Ein Antrag speziell zum Mitgliedsbeitrag und zur Beitragszahlung. Von 
einigen Mitgliedern werden z.B. laufende Beitragsrechnung gewünscht, dies stellenweise auch per 
Brief. Lest euch diesen Antrag und die weiteren Anträge auf der DARC-Seite (Anträge an die 
Mitgliederversammlung Nov. 2023) bitte durch und sendet eure Meinung per E-Mail an mich 
(DK4RC @ darc.de). 
 
Es folgte ein kurzer Vortrag und Bildbericht von DV Roland zur OJ0EME DXpedition auf der Insel 
Market Reef im Juni dieses Jahres. 
 
17. Festlegung von Termin und Ort für die Distriktsversammlung 2024 
Der Termin und der Tagungsort sind noch nicht präzisiert. Es ist angedacht, die Distriktsversammlung 
wieder am Sonnabend, 2. Oktoberwochenende, durchzuführen. 
 
Schlusswort des Distriktsvorsitzenden, er wünscht allen einen gute Fahrt nach Hause. 
  
Ende der Distriktsversammlung: 14:35 Uhr 
 
 
 

     
Roland Becker, DK4RC     Ilona Hoffmann, DG1ASK 
DV Thüringen       Protokoll 
 


